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Editorial 

La dimensión misionera de la catequesis  

 
 
 
 

 
 
 

Estimados catequistas: 
  
Hay una profunda relación entre la catequesis y 
la misión de la Iglesia. En realidad es uno de sus 
momentos fundamentales junto al primer 
anuncio y a la vivencia de la fe en medio de la 
comunidad. 
 
En el reciente e importante Congreso 
Internacional de Catequesis realizado en Roma 
con motivo del año de la fe, el Papa Francisco 
hizo una especial mención a la relación entre 
catequesis y la dimensión misionera del 
catequista. Él lo decía dirigiéndose a los 
participantes del congreso, pero también es una 
palabra dirigida a todos los catequistas que 
participan en la vida de la Iglesia, entre los 
cuales estamos nosotros: 
  
“Caminar desde Cristo significa imitarlo en el 
salir de sí e ir al encuentro del otro. Ésta es una 
experiencia hermosa y un poco paradójica. ¿Por 
qué? Porque quien pone a Cristo en el centro de 
su vida, se descentra. Cuanto más te unes a 
Jesús y Él se convierte en el centro de tu vida, 
tanto más te hace Él salir de ti mismo, te 
descentra y te abre a los demás. Éste es el 
verdadero dinamismo del amor, éste es el 
movimiento de Dios mismo. Dios es el centro, 
pero siempre es don de sí, relación, vida que se 
comunica. Así nos ocurre también a nosotros si 
permanecemos unidos a Cristo; Él nos hace 
entrar en esta dinámica del amor. Donde hay 
verdadera vida en Cristo, hay apertura al otro, 
hay salida de sí mismo para ir al encuentro del 
otro en nombre de Cristo. Y ésta es la tarea del 
catequista: salir continuamente de sí por amor, 
para dar testimonio de Jesús y hablar de Jesús, 
predicar a Jesús. Esto es importante porque lo 

hace el Señor: es el mismo Señor quien nos 
apremia a salir”1. 
  
En el contexto del Año de la Fe, que 
desembocará para nosotros en el año de la 
Misión Territorial, qué bien nos vienen las 
palabras del Pastor que conduce, 
representando a Cristo, a la Iglesia extendida 
hasta los confines de la tierra. 
 
Los aliento a tomar conciencia con renovada 
fuerza que la catequesis que realizamos es 
parte esencial de la misión de la Iglesia. 
También los invito a reflexionar en nuestras 
comunidades eclesiales y movimientos, cómo 
nuestra actual manera de realizar la catequesis 
puede volverse aún más misionera, para llegar a 
los que todavía no participan en la vida de 
nuestra casa común. 
  
Con afecto, Padre Jorge Barros Bascuñán. 
 
Director Área Evangelización y Catequesis 
INPAS 
 

 
www.vatican.va  

                                                        
1
 Disponible en  

http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speec
hes/2013/september/documents/papa-
francesco_20130927_pellegrinaggio-
catechisti_sp.html 

http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
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Catequistas en Misión Territorial  
“Remen mar Adentro” (Lc 5,4) 

 

 
 
 
 
 
 
 
La Iglesia de Santiago, después de un largo 
camino de preparación iniciado con las líneas 
pastorales 2009, nos ha invitado a realizar el 
próximo año 2014, una “Misión Territorial”. Ella 
será la culminación de un proceso en que 
promovimos el encuentro con Jesucristo en 
nuestras comunidades, buscamos enriquecer 
nuestra vida litúrgica y sacramental, 
desarrollamos una espiritualidad de comunión 
misionera, y convocamos con “Chile, una mesa 
para todos”, entre otras iniciativas pastorales2. 
 
Así como muchas comunidades, y también los 
catequistas, se han comprometido con este 
proceso pastoral y han contribuido para que se 
haga realidad en nuestra 
Arquidiócesis el llamado de 
nuestros Obispos en Aparecida, 
hoy día también queremos 
aportar en esta nueva etapa, en 
que realizaremos un tiempo de 
Misión Territorial. 
 
¿Qué significa esto? En ella, 
pretendemos “transformarnos en 
una Iglesia permanentemente 
misionera que, atenta a todo lo que 
pasa a su alrededor, sale con el fin 
de testimoniar la misericordia de 
Dios manifestada en Jesucristo y su 
Reino; y de anunciar la vida nueva del 
Evangelio” 3 . Estamos llamados a 
“confesar a Jesucristo, con nuestro 
testimonio de vida y con nuestras 
palabras”4, que Él “es el Hijo de Dios.  

                                                        
2

 Cfr. Vicaría General de Pastoral. “Remen Mar 
Adentro. Misión Territorial. La fe se fortalece 
dándola”, Documento provisorio. Octubre de 2013. 
3
 Ibíd. nº 2. 

4
 Ibíd. nº 3. 

 
 
 
 
 
 
 
Un Dios que es amor y que quiere, con todo su 
ser, que el hombre, que cada hombre, se 
descubra y viva él también como su  verdadero 
hijo”5. Esta es la Buena Noticia que tenemos 
que anunciar en esta Misión Territorial, que el 
Hijo de Dios encarnado en nuestra historia, nos 
invita a participar, por la fe, en “la relación que 
Él tiene con Dios, que es ABBA, y bajo esta luz, 
en la relación que Él tiene con todos los demás 
hombres, incluso con los enemigos, bajo el signo 
del amor”6. 
 
Estas son las ideas que están en el trasfondo de 
la Vicaría General de Pastoral, para 
convocarnos a este tiempo de misión, “tiempo 

de gracia que invita 
a toda nuestra Arquidiócesis a hacer un 
permanente esfuerzo por ser fieles a esta 

                                                        
5
 Carta del Santo Padre al sr. Scalfari. Revista Vida 

Nueva, nº18 septiembre de 2013. Buenos Aires, 
Argentina. pág. 25. 
6
 Ibíd., nº26. 
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vocación misionera, desde nuestra identidad 
católica y en respeto y valoración de todas las 
personas”7. 

 
¿Y esto cómo lo hacemos? 
1. “Anunciando y testimoniando a Jesús Señor 

de la Misericordia que, con su corazón 
compasivo, se acerca para dar vida a cada 
hombre y mujer. 

2. Anunciando y testimoniando a Jesús que 
sale a nuestro encuentro y nos anuncia el 
Reinado de Dios. 

3. Anunciando y testimoniando a Jesús que 
sale a las periferias geográficas y 
existenciales a encontrase con los excluidos 
y olvidados”8. 

 
Para esta Misión Territorial y conscientes que 
queremos ser discípulos misioneros de 
Jesucristo para que todos tengamos vida en Él, 
queremos que el objetivo de ella, sea: 
  
1. Fortalecer la espiritualidad misionera de 

todos los miembros de la Iglesia, tanto 
consagrados como laicos. 

2. Elaborar y poner en práctica en cada 
comunidad un Plan misionero que surja de 
la mirada creyente y sistemática de la 
propia realidad y de las orientaciones y 
caminos misioneros discernidos por la 
Arquidiócesis, teniendo en cuenta que: 

 

 Seamos una Iglesia que es madre de 
misericordia, que acoge y acompaña al 
estilo de Jesús, reflejando el amor 
misericordioso de Dios. 

 Seamos una Iglesia que sale al encuentro 
de los demás para anunciar y testimoniar a 
Jesús y su Reino. 

 Seamos una Iglesia que va hacia las 
periferias geográficas y existenciales a 
encontrase, como Jesús, con los excluidos y 
olvidados9. 
 

                                                        
7
 Op. cit., Vicaría General de Pastoral, Nº11. 

8
 Op. cit., Vicaría General de Pastoral, Nº11. 

9
 Ibíd., nº14. 

Este es el gran desafío, y queremos invitar a 
todos los catequistas de nuestra Arquidiócesis 
para que nos comprometamos con la Misión 
Territorial, como verdaderas comunidades 
cristianas, que quieren“mostrar la capacidad de 
la Iglesia para promover y formar discípulos y 
misioneros que respondan a la vocación recibida 
y comuniquen por doquier, por desborde de 
gratitud y alegría, el don del encuentro con 
Jesucristo. No tenemos otro tesoro que éste. No 
tenemos otra dicha ni otra prioridad que ser 
instrumentos del Espíritu de Dios, en Iglesia, 
para que Jesucristo sea encontrado, seguido, 
amado, adorado, anunciado y comunicado a 
todos, no obstante todas las dificultades y 
resistencias”10. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alfonso Valenzuela  
Director Ejecutivo  

INPAS 
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 DA. Nº 14. 

Preguntas para la reflexión personal y 
grupal: 
 

- ¿Cómo vivimos en la catequesis la 
dimensión misionera? 

- ¿Cuál de los tres acentos (la 
misericordia, salir al encuentro o ir a 
las periferias) necesito fortalecer en mi 
comunidad para vivir como discípulos 
misioneros? 

- ¿Qué signo o acción podrías hacer para 
que Dios, en Cristo, viva entre los 
hombres y mujeres de nuestra ciudad? 
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Para profundizar en la dimensión misionera de 
la Catequesis, queremos ayudarnos de las 
palabras que el Papa Francisco dijo a los 
catequistas en el Congreso Internacional de 
Catequesis, celebrado en Roma en el mes de 
Septiembre de este año. Tres son los aspectos 
que el Papa destaca para renovar, con un 
espíritu misionero, la vida de los catequistas:  
1. Tener familiaridad con Jesús. 
2. Imitar a Cristo y salir al encuentro de los 

demás. 
3. Ir con Cristo a las periferias. 
 

¿Qué dice esto a nuestra Catequesis Familiar? 
 

Al recorrer las palabras del Papa, te indicaremos 
entre paréntesis los encuentros de Catequesis 
Familiar donde podrías usar estas reflexiones 
para enriquecerlos. Además te proponemos 
algunas preguntas para que puedas revises tu 
acción como catequista misionero. Al final 
encontrarás los nombres de los encuentros 
mencionados.11 
 

1. Tener familiaridad con Jesús 
 

 “Caminar desde Cristo significa tener 
familiaridad con Él: Jesús insiste sobre esto a 
sus discípulos en la Última Cena, cuando se 
apresta a vivir el más alto don de amor, el 
sacrificio de la cruz. (19) 

 “Jesús usa la imagen de la vid y los sarmientos, 
y dice: Permanezcan en mi amor, 
permanezcan unidos a mí, como el sarmiento 
está unido a la vid. Si estamos unidos a Él, 
podemos dar fruto, y ésta es la familiaridad 
con Cristo. ¡Permanecer en Jesús! Se trata de 

                                                        
11

 El discurso completo lo puedes encontrar en 
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2
013/september/documents/papa-
francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html 

permanecer unidos a Él, dentro de Él, con Él, 
hablando con Él: permanecer en Jesús”. (24) 

 “Para un discípulo, lo primero es estar con el 
Maestro, escucharle, aprender de Él. Y esto 
vale siempre, es un camino que dura toda la 
vida. Se trata de estar en la presencia del 
Señor, de dejarse mirar por Él”. (4) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
www.religionenlibertad.com 

 
 
 

- ¿Cómo vives este estar con Jesús, este 
permanecer con Él? 

- ¿Hay momentos en los que te pones en 
su presencia, en silencio, te dejas mirar 
por Él? ¿Dejas que su fuego inflame tu 
corazón? 

- Si en nuestros corazones no está el calor 
de Dios, de su amor, de su ternura, 
¿cómo podemos nosotros, pobres 
pecadores, inflamar el corazón de los 
demás?  

 

La Misión:  
un camino con Cristo 

http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.vatican.va/holy_father/francesco/speeches/2013/september/documents/papa-francesco_20130927_pellegrinaggio-catechisti_sp.html
http://www.religionenlibertad.com/
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2. Imitar a Cristo y salir al encuentro 
de los demás  
 

 “Caminar desde Cristo significa imitarlo en el 
salir de sí e ir al encuentro del otro. Ésta es 
una experiencia hermosa y un poco 
paradójica. ¿Por qué? Porque quien pone a 
Cristo en el centro de su vida, se descentra. 
Cuanto más te unes a Jesús y Él se convierte 
en el centro de tu vida, tanto más te hace Él 
salir de ti mismo, te descentra y te abre a los 
demás”. (22, 24) 

 “Éste es el verdadero dinamismo del amor, 
éste es el movimiento de Dios mismo. Dios es 
el centro, pero siempre es don de sí, relación, 
vida que se comunica… Así nos hacemos 
también nosotros si permanecemos unidos a 
Cristo; Él nos hace entrar en esta dinámica del 
amor”. (20, 26) 

 “Donde hay verdadera vida en Cristo, hay 
apertura al otro, hay salida de sí mismo para ir 
al encuentro del otro en nombre de Cristo. Y 
ésta es la tarea del catequista: salir 
continuamente de sí por amor, para dar 
testimonio de Jesús y hablar de Jesús, predicar 
a Jesús. El corazón del catequista vive siempre 
este movimiento de «sístole y diástole»: unión 
con Jesús y encuentro con el otro... Si falta 
uno de estos dos movimientos, ya no late, no 

puede vivir”. (31) 

  “El catequista es consciente de haber recibido 
un don, el don de la fe, y lo da como don a los 
otros. Y esto es hermoso. ¡Y no se queda para 
sí su tanto por ciento! Todo... La naturaleza 
misma del kerigma es así: es un don que 
genera la misión, que empuja siempre más 
allá de uno mismo”. (31) 

 
 

 
 
 
 
 

 
3. Ir con Cristo a las periferias 

 

 “Caminar desde Cristo significa no tener 
miedo de ir con Él a las periferias... No tener 
miedo de salir de nuestros esquemas para 
seguir a Dios, porque Dios va siempre más 
allá. ¿Saben una cosa? ¡Dios no tiene miedo! 
¿Lo sabían? ¡No tiene miedo! ¡Va siempre más 
allá de nuestros esquemas! Dios no tiene 
miedo de las periferias. Y si ustedes van a las 
periferias, allí lo encontrarán”. (33) 
 

- ¿Qué significa que Jesús sea el centro de 
tu vida? 

- ¿Late así tu corazón de catequista: unido 
con Jesús y al encuentro con el otro? 

- Tu relación con Jesús, ¿se lleva y 
comparte con otros, o la guardas para ti?  

 

www.regnumchristi.org 
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 “La creatividad es como la columna vertebral 
del catequista. Dios es creativo, no está 
encerrado, y por eso nunca es rígido. Nos 
acoge, sale a nuestro encuentro, nos 
comprende”. (1) 

 “Si un catequista se deja ganar por el temor, 
es un cobarde; si un catequista se queda 
impasible, termina siendo una estatua de 
museo: ¡y tenemos tantos! ¡Tenemos tantos! 
Por favor, nada de estatuas de museo. Si un 
catequista es rígido, se hace apergaminado y 
estéril”. (2) 

 “Cuando un cristiano se cierra en su grupo, en 
su parroquia, en su movimiento, está 
encerrado y se pone enfermo. Si un cristiano 
sale a la calle, a las periferias, puede sucederle 
lo que a cualquiera que va por la calle: un 
accidente. Muchas veces hemos visto 
accidentes por las calles. Pero les digo una 
cosa: prefiero mil veces una Iglesia 
accidentada, y no una Iglesia enferma. Una 
Iglesia, un catequista que se atreva a correr el 
riesgo de salir...”. (31)  

 “Jesús dice: Vayan, yo estoy con ustedes. Aquí 
está nuestra belleza y nuestra fuerza: cuando 
pensamos que vamos lejos, a una extrema 
periferia, y tal vez tenemos un poco de miedo, 
en realidad Él ya está allí: Jesús nos espera en 
el corazón de aquel hermano, en su carne 
herida, en su vida oprimida, en su alma sin 
fe... Jesús está ahí, y te espera...”.(33) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Los títulos de los encuentros de la Catequesis 
Familiar que se han relacionado con las palabras 
del Papa son (en el orden en que han sido 
incluidos): 
19. La Última Cena: Celebración de la Nueva    
      Alianza. 
24. Nos hacemos uno con Cristo y su Misión 
4.   Jesús nos invita a caminar con Él 
22. Hagan esto en memoria mía 
20. La Pasión y Muerte de Jesús 
26. Iglesia que vive de la Eucaristía 
31. Comunidad que da testimonio de la fe  
       recibida 
33. Comunidad que está al servicio de los  
      demás 
1.   Jesús resucitado sale a nuestro encuentro 
2.   Jesús comparte nuestras alegrías y tristezas 

 
Marcelo Alarcón 

Director Área Formación 
INPAS  

- ¿De qué esquemas tienes que salir para 
ir a las periferias y encontrarte con 
Jesús? 

- ¿Qué te produce temor en tu vida 
cristiana? 

- ¿Cómo puedes vivir tu ser catequista 
con mayor creatividad? 

- ¿Tu catequesis está más “enferma o 
accidentada”? ¿A qué te invita Jesús? 
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A continuación presentamos una reflexión 
tomada de una catequesis realizada por el Papa 
Francisco, mirándola desde nuestra Catequesis 
Familiar. Queremos ver como el propio 
itinerario de nuestra catequesis se ve 
enriquecido y renovado con las palabras del 
Papa en relación al Espíritu Santo, principal 
animador de nuestro servicio como catequistas. 
 

Creo en el Espíritu Santo 
 
Si nos fijamos en el itinerario de la Catequesis 
Familiar de Iniciación a la Vida Eucarística, en 
los encuentros  10, y 12 de este programa, se 
menciona a un importante actor de nuestra 
historia de salvación: El Espíritu Santo. De hecho, 
en estos encuentros, vemos al ángel Gabriel 
anunciar a María que concebirá por obra y 
gracia del Espíritu Santo. En el encuentro del 
Bautismo de Jesús, el Espíritu es quien 
desciende sobre 
el Señor y lo 
unge para su 
misión. Y es 
este mismo 
Espíritu el Don 
prometido por 
el Señor a los 
apóstoles antes 
de su pasión. 
Después vemos 
que en las 
unidades 10 y 
11 es el Espíritu 
Santo quien 
desciende sobre 
los discípulos, 
funda la Iglesia y 
la anima en su misión.  
 

El Espíritu Santo nos acompaña en nuestra vida 
de fe, nos impulsa a vivir según las enseñanzas 

de Jesús y coloca en nuestros corazones el 
anhelo de vivir como discípulos misioneros 
suyos. 
 

El Papa Francisco, en una audiencia general en 
Roma, el Miércoles 8 de Mayo de 2013, tiene 
unas palabras valiosas sobre el Espíritu Santo: 
 

“Pero, ¿quién es el Espíritu Santo? En el Credo 
profesamos con fe: «Creo en el Espíritu Santo 
que es Señor y da la vida». La primera verdad a 
la que nos adherimos en el Credo es que el 
Espíritu Santo es «Kyrios», Señor. Esto significa 
que Él es verdaderamente Dios como lo es el 
Padre y el Hijo, objeto, por nuestra parte, del 
mismo acto de adoración y glorificación que 
dirigimos al Padre y al Hijo. El Espíritu Santo, en 
efecto, es la tercera Persona de la Santísima 
Trinidad; es el gran don de Cristo Resucitado 
que abre nuestra mente y nuestro corazón a la 
fe en Jesús como Hijo enviado por el Padre y que 
nos guía a la amistad, a la comunión con Dios.” 
 
“…Pero quisiera detenerme sobre todo en el 
hecho de que el Espíritu Santo es el manantial 
inagotable de la vida de Dios en nosotros. El 

hombre de todos 
los tiempos y de 

todos los 
lugares desea 
una vida plena 
y bella, justa y 
buena, una 
vida que no 

esté 
amenazada 

por la muerte, 
sino que 
madure y 
crezca hasta 
su plenitud. El 
hombre es 
como un 
peregrino que, 

atravesando los desiertos de la vida, tiene sed 
de un agua viva fluyente y fresca, capaz de 
saciar en profundidad su deseo profundo de luz, 
amor, belleza y paz. Todos sentimos este deseo. 

Catequesis del Papa Francisco 
 sobre el Espíritu Santo  
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Y Jesús nos dona esta agua viva… «Yo he venido 
para que tengan vida y la tengan abundante», 
nos dice Jesús (Jn 10,10)”. 
 
“Jesús promete a la Samaritana dar un «agua 
viva», superabundante y para siempre, a todos 
aquellos que le reconozcan como el Hijo enviado 
del Padre para salvarnos (cf. Jn 4,5-26; 3,17). 
Jesús vino para donarnos esta «agua viva» que 
es el Espíritu Santo”.  
 
“El cristiano es una persona que piensa y obra 
según Dios, según el Espíritu Santo. Pero me 
pregunto: y nosotros, ¿pensamos según Dios? 
¿Actuamos según Dios? ¿O nos dejamos guiar 
por otras muchas cosas que no son 
precisamente Dios? Cada uno de nosotros debe 
responder a esto en lo profundo de su corazón.” 
 
“… El Espíritu Santo, Don del Resucitado que 
habita en nosotros, nos purifica, nos ilumina, 
nos renueva, nos transforma porque nos hace 
partícipes de la vida misma de Dios que es Amor. 
Por ello, el Apóstol Pablo afirma que la vida del 
cristiano está animada por el Espíritu y por sus 

frutos, que son «amor, alegría, paz, paciencia, 
afabilidad, bondad, lealtad, modestia, dominio 
de sí» (Ga 5,22-23). El Espíritu Santo nos 
introduce en la vida divina como «hijos en el 
Hijo Unigénito»”.  
 
“… ¿Qué nos dice el Espíritu Santo? Dice: Dios te 
ama. Nos dice esto. Dios te ama, Dios te quiere. 
Nosotros, ¿amamos de verdad a Dios y a los 
demás, como Jesús? Dejémonos guiar por el 
Espíritu Santo, dejemos que Él nos hable al 
corazón y nos diga esto: Dios es amor, Dios nos 
espera, Dios es el Padre, nos ama como 
verdadero papá, nos ama de verdad y esto lo 
dice sólo el Espíritu Santo al corazón. 
Escuchemos al Espíritu Santo y sigamos 
adelante por este camino del amor, de la 
misericordia y del perdón”. 
 
Al rezar con nuestros hijos el Padre Nuestro, 
dejémonos llevar por el Espíritu Santo, para que 
entre en nuestras vidas los dones de «amor, 
alegría, paz, paciencia, afabilidad, bondad, 
lealtad, modestia, dominio de sí» (Ga 5,22-23), 
y así podamos experimentar la gracias de ser 
hijos de Dios, según el testimonio y la fe que 
hemos recibido por Cristo Jesús. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Alfonso Valenzuela 
Director Ejecutivo  

 INPAS 
 
 

Te invitamos a reflexionar y 
compartir estas preguntas: 

- ¿Cómo son tus catequesis 
sobre el Espíritu Santo? ¿Qué 
dices de Él? 

- ¿Qué te dice el Espíritu Santo 
hoy? 

- ¿Qué don del Espíritu Santo 
quisieras recibir para 
renovarte como hijo de Dios? 
 

www.la-oracion.com 
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Recursos para la Catequesis 
 
 
 

 
 

 

 Textos bíblicos en Misión 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

«Si alguien tiene cien ovejas y pierde una, ¿no deja acaso las noventa y nueve en el 
campo y va a buscar la que se había perdido, hasta encontrarla? Y cuando la encuentra, 
la carga sobre sus hombros, lleno de alegría, y al llegar a su casa llama a sus amigos y 
vecinos, y les dice: "Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había 
perdido". Les aseguro que, de la misma manera, habrá más alegría en el cielo por un solo 
pecador que se convierta, que por noventa y nueve justos que no necesitan convertirse». 
(Lc 15,3-7) 
 

«Jesús les respondió: Vayan a contar a Juan lo que ustedes oyen y ven: los ciegos ven y 
los paralíticos caminan; los leprosos son purificados y los sordos oyen; los muertos 
resucitan y la Buena Noticia es anunciada a los pobres. ¡Y feliz aquel para quien yo no sea 
motivo de escándalo!».(Mt 12,4-6) 
 

«Jesús los llamó y les dijo: Ustedes saben que aquellos a quienes se considera 
gobernantes, dominan a las naciones como si fueran sus dueños, y los poderosos les 
hacen sentir su autoridad. 
 
Entre ustedes no debe suceder así. Al contrario, el que quiera ser grande, que se haga 
servidor de ustedes; y el que quiera ser el primero, que se haga servidor de todos. 
Porque el mismo Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida 
en rescate por una multitud». (Mc 10,42-45) 
 

«Desde ese momento, muchos de 
sus discípulos se alejaron de él y 
dejaron de acompañarlo. Jesús 
preguntó entonces a los Doce:          
¿También ustedes quieren irse? 
Simón Pedro le respondió: Señor, 
¿a quién iremos? Tú tienes palabras 
de Vida eterna». (Jn 6,66-68) 
 

«Los fariseos y los escribas murmuraban y 
decían a los discípulos de Jesús: ¿Por qué ustedes 
comen y beben con publicanos y pecadores? 
Pero Jesús tomó la palabra y les dijo: No son los 
sanos que tienen necesidad del médico, sino los 
enfermos. Yo no he venido a llamar a los justos, 
sino a los pecadores, para que se conviertan». (Lc 
6,30-32) 
 

«Porque todos ustedes son hijos de Dios por la fe en Cristo Jesús, ya que todos ustedes, 
que fueron bautizados en Cristo, han sido revestidos de Cristo. Por lo tanto, ya no hay 
judío ni pagano, esclavo ni hombre libre, varón ni mujer, porque todos ustedes no son 
más que uno en Cristo Jesús». (Gal 3,26-28) 
 

Ofrecemos una selección de textos bíblicos para ser leídos, compartidos y utilizados en las 
comunidades eclesiales y encuentros de catequistas. Una ayuda para profundizar nuestra 
dimensión misionera e interpelarnos para una conversión personal. 
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«Ustedes son la sal de la tierra. Pero si la sal pierde su sabor, ¿con qué se la volverá a 
salar? Ya no sirve para nada, sino para ser tirada y pisada por los hombres. 
Ustedes son la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad situada en la cima de una 
montaña. Y no se enciende una lámpara para meterla debajo de un cajón, sino que se la 
pone sobre el candelero para que ilumine a todos los que están en la casa. Así debe brillar 
ante los ojos de los hombres la luz que hay en ustedes, a fin de que ellos vean sus buenas 
obras y glorifiquen al Padre que está en el cielo». (Mt 5,13-16) 
 

«Entonces el Rey dirá a los que tenga a su 
derecha: Vengan, benditos de mi Padre, y 
reciban en herencia el Reino que les fue 
preparado desde el comienzo del mundo, 
porque tuve hambre, y ustedes me dieron 
de comer; tuve sed, y me dieron de beber; 
estaba de paso, y me alojaron; desnudo, y 
me vistieron; enfermo, y me visitaron; 
preso, y me vinieron a ver. 
Les aseguro que cada vez que lo hicieron 
con el más pequeño de mis hermanos, lo 
hicieron conmigo». (Mt 25,34-36.40) 
 

«Cuando el Señor vio que él se apartaba 
del camino para mirar, lo llamó desde la 
zarza, diciendo: «¡Moisés, Moisés!». «Aquí 
estoy», respondió el. El Señor dijo: «Yo he 
visto la opresión de mi pueblo, que está en 
Egipto, y he oído los gritos de dolor, 
provocados por sus capataces. Sí, conozco 
muy bien sus sufrimientos. 
Por eso he bajado a librarlo del poder de 
los egipcios y a hacerlo subir, desde aquel 
país, a una tierra fértil y espaciosa, a una 
tierra que mana leche y miel». (Ex 3,4.7-8) 
 

«Jesús entró en Jericó y atravesaba la cuidad. Allí vivía un hombre muy rico llamado 
Zaqueo, que era el jefe de los publicanos. Él quería ver quién era Jesús, pero no podía a 
causa de la multitud, porque era de baja estatura. Entonces se adelantó y subió a un 
sicomoro para poder verlo, porque iba a pasar por allí. 
 

Al llegar a ese lugar, Jesús miró hacia arriba y le dijo: «Zaqueo, baja pronto, porque hoy 
tengo que alojarme en tu casa». Zaqueo bajó rápidamente y lo recibió con alegría. Al ver 
esto, todos murmuraban, diciendo: «Se ha ido a alojar en casa de un pecador». Pero 
Zaqueo dijo resueltamente al Señor: «Señor, voy a dar la mitad de mis bienes a los pobres, 
y si he perjudicado a alguien, le daré cuatro veces más». 
 

Y Jesús le dijo: Hoy ha llegado la salvación a esta casa, ya que también este hombres es un 
hijo de Abraham, porque el Hijo del hombre vino a buscar y a salvar lo que estaba 
perdido». (Lc 19,1-10) 
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 Para dibujar y colorear 
 
Tomado de la página web:  http://sobrecatequesis.blogspot.com/2013_02_01_archive.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Rellena los círculos con la inicial de cada dibujo y obtendrás el nombre de 
la persona que se encontró con Jesús y se convirtió. Lee su historia en 
Lucas 19,1-10. 
 
                                                                                                                     
 

    
 
                                                                                                                  

            
    
               
 

http://sobrecatequesis.blogspot.com/2013_02_01_archive.html
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 Laberinto 
Acompaña a Jesús y sus amigos para encontrar el camino y salir al encuentro 
de Inés y Natalia. 
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Diócesis de San Felipe celebra I Congreso de Catequesis  
Con el lema "Testigos en el Camino de la Fe", más de 630 
personas participaron del I Congreso Diocesano de 
Catequesis, venidos de todos los rincones de los valles de 
Aconcagua y Petorca. La jornada comenzó el Viernes 30 de 
Agosto con cantos de animación y las palabras del Obispo de 
la diócesis Mons. Cristián Contreras Molina, el cual hizo 
mención a la labor y rol de los catequistas en la misión 
pastoral de la Iglesia. El segundo día, Sergio Mico expuso 
sobre los desafíos que la sociedad actual y el Chile de hoy 
plantean a la Iglesia. También Eva Reyes presentó 
antecedentes bíblicos, históricos y magisteriales del laicado, 

su misión en la Iglesia hoy. El día domingo Eduardo Valenzuela exhibió nuevas formas de realizar 
los encuentros de catequesis para estas nuevas necesidades de este siglo. En la jornada de la tarde 
Mons. Cristián Contreras, convocó a todos los participantes a caminar peregrinando desde el 
Instituto Chacabuco – hasta la Parroquia Matriz de la Comuna de  Los Andes donde celebraron la 
Eucaristía de finalización de este Congreso. 

Área Comunicaciones, Obispado San Felipe 

  
Curso B-learning para 
Formadores de 
Catequesis de Adultos 
Más de una treintena de 
catequistas de las distintas 
Zonas de Santiago 
participan durante 
noviembre, del curso 
semipresencial para 
preparar la formación en 
Catequesis de Adultos para 
las Escuelas de Verano 
2014 .  

 
Compártenos tu noticia 
Queremos que el Boletín 

Contactos sea un espacio 

para que cada uno pueda 

compartir las “buenas 

noticias” que están viviendo a nivel de su Decanato, Diócesis o Parroquia en torno a la 

catequesis o temas de evangelización. Invitamos a que nos escriban al correo inpas@inpas.cl, a 

nuestra página de facebook “Inpas Apóstol Santiago” o a través de nuestro twitter @inpas 

 

Las Buenas Noticias de la Catequesis   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6º Encuentro Nacional de Catequesis INPAS – 2013.  Más de 40 
representantes de diversas diócesis de Chile se reuniron a compartir 
sus experiencias sobre la Catequesis Familiar, la Catequesis de Adultos, 
el proyecto prejuvenil Caminates y el llamado a la Misión 2014. 

 

mailto:inpas@inpas.cl
http://www.facebook.com/inpas.apostolsantiago
http://twitter.com/inpas
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Saludo de las Hermanas Catequistas de Jesús Crucificado 
 

 
 
 
Hace unos meses el Señor nos concedió a 
través de nuestra Congregación religiosa el 
regalo de un nuevo destino que nos puso en 
camino de compartir la fe con ustedes. Cada 
una de las cuatro hermanas mexicanas que 
hemos venido a Chile estamos muy 
agradecidas por esta gracia concedida y 
queremos responder desde nuestro Carisma 
sirviendo en esta Iglesia concreta, por eso nos 
ponemos a sus órdenes: 
 Hna. María del Socorro Villanueva Suárez. 

De León, Guanajuato (Centro de México). 
 Hna. Reyna López Pérez, de Guaymas, 

Sonora (Norte de México). 
 Hna. Margarita López López y Hna. Gladys 

De la Cruz Castañón del estado de  Chiapas. 
(sur de México). 

Pertenecemos a la Congregación de 
Hermanas Catequistas de Jesús Crucificado. 
Nuestra familia religiosa nació en los altos de 
Jalisco, México. El Espíritu Santo concedió a la 
Srta. María Guadalupe Gallegos Franco y el 
Pbro. Juan N. Guzmán Hernández, ambos 
mexicanos, la gracia de experimentar el don 
de Jesús Crucificado y con gran espíritu de fe 
y obediencia fundaron nuestra Congregación. 
La Iglesia, teniendo en cuenta la misión que 
nos confiaba,  nos dio el nombre de Hermanas 
Catequistas de Jesús Crucificado, el cual 
expresa nuestra identidad carismática: “Ser 
testigos de Jesús crucificado mediante 
nuestra vida consagrada y la evangelización y 
catequesis por la fuerza del Espíritu para 

gloria del Padre”. En la vivencia diaria 
repetimos con fe nuestro lema: MI FUERZA 
CRISTO CRUCIFICADO. Como Congregación 
estamos presentes en México, Roma, África, 
Estados Unidos, Guatemala, Venezuela y 
ahora como un regalo de Dios en la República 
de Chile. 
Haciendo memoria de nuestra llegada, les 
compartimos que el 11 de octubre, después 
de 14 horas de vuelo contemplamos con gran 
emoción y alegría la extensa cordillera andina 
que nos daba la bienvenida. El primer 
contacto cálido en el aeropuerto lo recibimos 
del padre Jorge Barros y Jorge Pérez quienes 
nos hicieron visible el rostro cercano de esta 
Iglesia. Encontrarnos enseguida con nuestros 
pastores Mons. Ricardo Ezzati, Mons. Manuel 
Camilo Vial y Mons. Pedro Ossandón ha 
marcado nuestra adhesión oficial a la 
Arquidiócesis que venimos a servir.  
En estos primeros contactos hemos valorado 
mucho el encuentro con una Iglesia viva, 
cercana, con pastores  y agentes 
comprometido en la evangelización y nos 
alegramos por este modo de ser Iglesia.  Con 
la gracia de Dios, queremos hacer nuestras las 
palabras que nos dijo Mons. Ricardo Ezzatti 
en la recepción que nos hizo: “Escuchen 
mucho, caminen mucho, observen mucho y 
decidan poco”, estas palabras se traducen 
para nosotras en la invitación a vivir la 
paciente y sabia espera del misionero, que se 
deja llevar al ritmo del Dios, que habla en la 
realidad y seduce a través de ella para 
encarnar el Evangelio. Queremos sumarnos al 
caminar de esta Iglesia Arquidiocesana, a los 
proyectos evangelizadores desde la 
catequesis, a través de nuestra inserción en 
tres niveles: en la parroquia San Martín de 
Porres, Vicaría Zona Sur e INPAS.  Muchas 
gracias por este espacio compartido y 
esperamos encontrarnos con cada uno de 
ustedes. 

 
MI FUERZA CRISTO CRUCIFICADO 
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Palabras del Papa Francisco 
 

Selección del discurso a niños y jóvenes estudiantes de las Escuelas 
Jesuitas. Roma, 7 Junio 2013 

 

“…Queridos chicos, si ahora les hiciera la pregunta: ¿por 
qué van a la escuela, qué me contestarían? Probablemente 
habría muchas respuestas dependiendo de la sensibilidad 
de cada uno. Pero creo que se podría resumir todo 
diciendo que la escuela es uno de los ambientes 
educativos en los que crecemos para aprender a vivir, 
para ser hombres y mujeres adultos y maduros, capaces 
de caminar, de recorrer el camino de la vida. ¿Cómo les 
ayuda a crecer su escuela? Les ayuda no sólo desarrollar 
su inteligencia, sino a tener una formación integral de 
todos los componentes de su personalidad. 
 
Siguiendo lo que nos enseña San Ignacio, en la escuela el 
elemento principal es aprender a ser magnánimo. ¿Qué 
quiere decir ser magnánimo? Significa tener un gran 
corazón, tener un alma grande, quiere decir tener grandes 
ideales, el deseo de lograr grandes cosas en respuesta a lo 
que Dios pide de nosotros, y para ello hacer las cosas bien 
todos los días, todas las acciones cotidianas, los 
compromisos, los encuentros con la gente; hacer las 

pequeñas cosas de 
todos los días con un 
gran corazón abierto 
a Dios y a los 
demás…”  
 
Disponible en 
http://www.revistaecclesia.com/dis
curso-del-papa-francisco-a-los-
ninos-y-jovenes-estudiantes/ 

www.24horas.cl 

 

http://www.revistaecclesia.com/discurso-del-papa-francisco-a-los-ninos-y-jovenes-estudiantes/
http://www.revistaecclesia.com/discurso-del-papa-francisco-a-los-ninos-y-jovenes-estudiantes/
http://www.revistaecclesia.com/discurso-del-papa-francisco-a-los-ninos-y-jovenes-estudiantes/

